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Sin energía eléctrica y gran 
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Ráfagas de viento superaron los 80 kilómetros por hora

Fue trasladada al Hospital de Nueva Imperial
Accidente tránsito por volcamiento deja 
su conductora con lesiones de mediana 
gravedad ruta Cholchol-Galvarino
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Así parece que vamos en la enseñanza de 
esta lengua en el sistema educacional chileno  
A pesar de la innegable importancia que hoy 
tiene el inglés en el mundo de las comunica-
ciones, y en el desarrollo profesional. Lamen-
tablemente difícil creer que las nuevas genera-
ciones de profesores “piensan” que el inglés 
se enseña cuando ellos se titularon, o, cuando 
ingresaron a la carrera. El titular de esta carta 
jocosamente lo indica.

Los “andamios” desde donde se constru-
yeron los “métodos”, “enfoques” y “técnicas” 
para la enseñanza, se pierden hoy en horizon-
tes especulativos de las teorías curriculares su-
puestamente de orientación pedágogica. Así lo 
podemos percibir en las influencias de conoci-
das editoriales que promueven dichas “orien-
taciones”. Por otro lado, las mallas o planes 
de estudios así lo muestran con la introducción 
de “cuerpos extraños” que, por décadas, han 
estado erosionando la enseñanza, entre otros 
“inglés del dicho al hecho”, TICs, inglés comu-

nicacional, pedagogía del amor, inglés como 
lengua colonizadora o imperialista, etc.  Como 
sea, los hechos nos dicen que seguimos en 
una especie de “alfabetización” de esta len-
gua. ¿Estamos, realmente, enseñando inglés? 
Las mallas – que forman los futuros colegas 
– debieran incluir al menos un par de jornadas 
completas de hablantes nativos que impartan 
las clases de fonética y prácticas orales.

 A partir de la metodología “post-método”, 
década de los 90s, hemos entrado en una es-
pecie de “sálvese quien pueda”. Más aún, con 
eso que ha llamado “teoría de la acción” o algo 
así como “la na’a y la cosa niuna”, dicho en 
buen chileno. ¡inglés deconstruido! Podría ser 
el titular de esta columna.

El “Abre Puertas” del Mineduc, como “po-
lítica educacional”, debiera estar más atento 
a los aportes de las ciencias del lenguaje y la 
psicología de los aprendizajes verbales. Ahora 
spelling Bee, o “deep English” y “experiencias 

extra aula”, “winter /summer camps”. En va-
rias Universidades vía, “centros o coordinacio-
nes de idiomas”, se le ha quitado el carácter 
académico. Tema que requiere de un análisis 
más profundo. 

Con respecto a las “pruebas internacionales” 
o de “proficiencia”- el toefl por ejemplo – de-
biera mantenerse en las instituciones que lo 
administran, no permitiendo que universidades 
locales lo hagan; debe ser administrado por 
hablantes nativos manteniendo los protocolos 
estrictos que siempre ha tenido. Ello pues pue-
de ocurrir algo similar a la “visa waiver”. Quie-
nes no saben, es un test requisito en universi-
dades de habla inglesa que mide, con validez 
y confiabilidad, las habilidades lingüísticas (ha-
blar, leer, escribir, comprensión auditiva) para 
seguir estudios de postgrado.

Como escribiera el insigne anti-poeta Nica-
nor Parra (1914-2018) ”to be or not to be, what 
is the problem?.  ´Por último, el aprendizaje de 
esta lengua dependerá de la “aptitud”  y “acti-
tud” hacia la lengua.
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OPINIÓN

En un mundo donde la sostenibilidad y la efi-
ciencia energética se han convertido en priorida-
des, los sistemas de energía solar ofrecen una 
solución efectiva tanto para hogares como para 
empresas. Estos sistemas permiten una mayor 
independencia energética y también ayudan a re-
ducir los costos de electricidad.

En el mercado chileno existen básicamente dos 
tipos sistemas, los ‘on grid’ (conectados a la red) 
y off grid (desconectados de la red), los cuales 
presentan diferentes características y ventajas.

En primer lugar, tenemos los ‘on grid’, que son 
sistemas que están conectados a la red eléctrica 
pública, permitiendo que la energía generada se 
consuma en tiempo real en el hogar o la empresa. 
El excedente de energía no utilizada se inyecta 

a la red, proporcionando beneficios adicionales 
al vender el excedente. Este tipo de sistema es 
ideal para aquellos que buscan reducir sus cos-
tos eléctricos y aprovechar los incentivos econó-
micos de la normativa actual, como el “NetMe-
tering” o “NetBilling”. No requiere batería, sólo 
paneles, la conexión a la red y tablero respectivo.

Por otra parte, están los sistemas ‘off grid’ que 
son autónomos y no dependen de la red eléctri-
ca. Estos sistemas almacenan la energía genera-
da en baterías para su uso cuando no hay pro-
ducción solar, como durante la noche o en días 
nublados. Son ideales para áreas remotas sin 
acceso a la red eléctrica o para quienes buscan 
total independencia energética.

En Chile, la ley de Netbilling (Ley 20.571) per-

mite a los usuarios generar su propia electricidad 
mediante fuentes renovables y vender el exce-
dente a la red. Esta legislación fomenta la ins-
talación de sistemas de generación distribuida, 
como los paneles solares fotovoltaicos y estable-
ce un marco para la compensación económica 
por la energía excedente inyectada.

Teniendo en consideración lo anterior y el au-
mento en las cuentas de electricidad, es reco-
mendable analizar los costos que conlleva la ins-
talación de paneles solares y el tiempo en que se 
puede recuperar la ‘inversión’. Es un beneficio a 
la economía, al planeta y a comenzar a construir 
sociedades sostenibles y energéticamente res-
ponsables.

Por: Michael Silva
Académico Facultad de Ingeniería, U.Central 
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¿Cómo se dice en inglés “estoy muerto”? =  Memory
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El Programa para Pe-
queñas Localidades, en 
esta oportunidad llegó a 
la comuna de Cholchol 
para mejorar la calidad 
de vida de las vecinas 
y vecinos del territorio, 
potenciar el desarrollo 
productivo local y avan-
zar en necesidades del 
sector, tales como: es-

pacios públicos, vi-
vienda, equipamien-
to y obras urbanas.

La implementa-
ción del programa 
es por un periodo de 
seis años y requiere 
Participación Ciuda-
dana y el trabajo de 
diferentes actores e 
instituciones (públi-

cas y privadas), además 
de considerar etapa de 
diagnóstico, evaluación 
y un Plan de Desarrollo.

De este modo, el 
Minvu contribuye en 
aumentar las oportu-
nidades, fortalecer la 

inversión económica y 
social, respetando la 
identidad de las peque-
ñas localidades, con 
una inversión inicial de 
mil 700 millones de pe-
sos

Programa para Pequeñas Localidades 
llegó a la comuna de Cholchol

Cuatro fueron los alumnos de 
enseñanza media de la comuna 
de Teodoro Schmidt beneficia-
dos con la Beca de Excelencia 
Académica para Estudiantes 
de Enseñanza Media 2024, que 
entrega la empresa CMPC.

El Programa de Becas Rurales 
CMPC 2024, destinado jóvenes 
con rendimiento escolar desta-
cado, tiene este año un total de 

253 becados en las regiones 
del Maule, Biobío, Ñuble, La 
Araucanía, Los Ríos, Los Lagos 
y Aysén.

El Director de Desarrollo Co-
munitario Rodrigo Sepúlveda, 
comentó “CMPC nos ha apo-
yado en muchas temáticas en 
nuestra comuna, entre ellas, la 
pavimentación de la calle Fran-
cisco Antileo, Becas de Ense-

ñanza Superior y ahora tam-
bién, becas para alumnos del 
liceo, agradecer el compromiso 
y el trabajo que ha estado reali-
zando CMPC en alianza con la 
municipalidad de Teodoro Sch-
midt”.

“Agradezco a CMPC, por ha-
ber salido elegido por segunda 
vez mi hijo Harold, y también 

a don César, y esperar que a 
través de los años que vienen, 
darles la oportunidad a otros 
jóvenes que también la puedan 
recibir, para el fin de la compra 
de sus útiles escolares, co-
mentó Juan Medina Inostroza, 
padre de uno de los beneficia-
dos”.

Ceremonia entrega Becas Enseñanza Media 
CMPC en Teodoro Schmidt
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Teodoro Schmidt fue Sede de La Tercera Reunión 
Bimensual Corporación de Inclusión Newen Araucanía

La municipalidad de Teo-
doro Schmidt fue sede del 
tercer encuentro bimensual 
de la Corporación de Inclu-
sión Newen Araucanía, que 
congregó al Director Regional 
SENADIS Oscar Águila, Alcal-
de Baldomero Santos, equi-
pos municipales, personas en 
situación de discapacidad, 

cuidadores y familiares de di-
ferentes lugares de la región.

El Edil comentó “Feliz y 
agradecido de Dios por reci-
bir a la agrupación Newen en 
nuestra comuna, valoro pro-
fundamente estas instancias 
de participación donde cada 
persona puede dar su opinión 
para solucionar las problemá-

ticas”
El Director Regional SE-

NADIS Oscar Águila Rojas 
comentó “Estamos conten-
tos de participar, estoy gra-
tamente impresionado de la 
cantidad de comunas que 
vieron de tan lejos, como 
Renaico, Lonquimay, Angol, 
Malleco, Cautín, Saavedra, 
Teodoro, Gorbea, entre otras; 
Lo que nos da esperanza de 
que nuestro programa de go-
bierno y el programa que te-
nemos de SENADIS, así po-
demos socializarlo de manera 
que llegue a toda la región, la 
agrupación es muy potente, 
estamos al pie del cañón con 
ellos, agradecer al alcalde de 
Teodoro Schmidt, por facili-
tarnos el espacio, tenemos 
un buena relación”.

La Presidenta Corporación 
de Inclusión Newen Arau-
canía, Sara Castro comentó 

“se generó una conversa-
ción bien rica entre todos los 
participantes, la comuna de 
Teodoro nos recibió con mu-
cho cariño y alegría, como 
agrupación agradecidos el 
apoyo y la buena voluntad de 
la comuna” en relación a los 
puntos tratados agregó “ la 
presentación del Cosoc, ren-

dición de los trabajos, nego-
ciaciones con SENADIS para 
el mejoramiento de las ayu-
das técnicas, bono invierno, 
que es una política que esta-
mos tratando de implementar 
desde la sociedad civil y en 
general temas relacionados 
con salud”

Autoridades realizan diálogo con apoderados para anunciar 
proceso de postulación al Sistema de Admisión Escolar 2025

Proceso se inicia a las 9 de 
la mañana de este viernes 2 
de agosto y culmina el 30 de 
agosto a las 14 horas.

  Enmarcado en la primera 
feria de admisión escolar or-
ganizada por el jardín infantil 
Ayün Pichikeche (sonrisas de 
niños) de Temuco, la seremi 
de Educación, Marcela Cas-
tro Armijo acompañada de 
la directora regional de Jun-
ji, Andrea Fernández Toledo, 
realizaron la difusión del inicio 
de la postulación al Sistema 
de Admisión Escolar (SAE) 
2025.

La iniciativa permitió rea-
lizar un diálogo explicativo a 
los padres y apoderados que 
por primera vez deben postu-
lar al sistema, conociendo la 
oferta disponible en el sector 
junto con conocer la platafor-
ma del Mineduc.

La autoridad regional de 
Educación precisó que “la 
plataforma se habilitará para 
el proceso de postulación 
este 2 de agosto a partir de 
las 9 de la mañana, en tan-
to, el cierre del proceso será 
el 30 de agosto a las 14 ho-
ras. Contamos con puntos 
de apoyo en las 32 comunas 

además de las oficinas de la 
seremi en Temuco y Angol” 
(departamento provincial de 
Malleco)

El proceso de admisión es-
colar se hace muy relevante 
para quienes egresan de ni-
vel educativo, es por ello que 
la directora de Junji, Andrea 
Fernández, destacó que “en 
la comuna de Temuco tene-
mos 47 jardines y de ellos van 
a egresar cerca de 400 niños 
y niñas (…) Estamos articu-
lando con la seremi de Edu-
cación para el fortalecimiento 
de la Educación Pública.  Es-
peramos que estos 400 niños 
y niñas puedan ir a prekínder 

y kínder en los distintos es-
pacios educativos que ofrece 
nuestra educación pública”

Una mirada que compar-
te Loreto Toledo, apoderada 
del jardín que valoró el espa-
cio de difusión del proceso 
de Admisión Escolar “Mi hijo 
está en medio mayor así que 
muy agradecida porque soy 
primeriza no sé cómo funcio-
na el SAE. Aquí se nos per-
mite tener información (…) Mi 
hijo tiene un pequeño retraso 
en el lenguaje así que estoy 
viendo alguna escuela con 
PIE.

Cabe señalar que un total 
de 911 establecimientos de 

la región forman parte del 
sistema de Admisión Escolar 
2025, el cual se encuentra 
disponible para registro pre-
vio de apoderados y revisión 
de oferta educativa en el sitio 
www.sistemadeadmisiones-
colar.cl 

Recomendaciones a los 

apoderados
De cara al inicio del periodo 

de postulación, el Mineduc 
recomienda a las familias en-
frentar este proceso de ma-
nera informada y tomarse su 
tiempo para postular, entre el 

2 y el 30 de agosto. 
También se sugiere a las y 

los apoderados postular al 
menos a 6 establecimientos 
educacionales de su interés, 
porque mientras a más cole-
gios se postula, mayores son 
las posibilidades de acceder 
a un cupo. 

Por otro lado, se recuerda 
a las familias que solo deben 

postular a un nuevo estable-
cimiento si se necesita. Se 
debe considerar que si un 
estudiante queda asignado/ 
a un nuevo establecimiento, 
pierde su cupo en su actual 
colegio.
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Carahue trabaja en la emergencia 
climática y seguridad pública de la 
comuna

Personal municipal de 
Emergencias, Seguridad Pú-

blica, Vialidad, Bomberos 
y Carabineros de la comu-

na trabajan en las distintas 
emergencias que ha provo-
cado el temporal de lluvia y 
viento que afecta a Carahue 
y región, dejando un saldo de 
caídas de árboles, cortes de 
energía eléctrica y daños en 
viviendas.

Accidente tránsito por 
volcamiento deja su conductora con 
lesiones de mediana gravedad ruta 
Cholchol-Galvarino

Un llamado de emergencia 
a las diferentes instituciones 
de emergencia de la comuna 
de Cholchol por un acciden-
te de tránsito en la ruta S-16 

km 46.7, camino a Galvarino, 
dónde una camioneta -por 
causas que se desconocen- 
su conductora pierde el con-
trol del móvil, resultando con 

lesiones de mediana grave-
dad hasta el momento, sien-
do trasladada al Hospital de 
Nueva Imperial para exáme-
nes complementarios. 

Entrevistado el Jefe de Re-
tén a cargo de las diligencias 
de investigación, Suboficial 
Richard Gfell Toledo, señaló 
que la causa del accidente 
sería el exceso de velocidad 
en zona de curvas. 

Personal de Bomberos 
trabajaron en el lugar, en el 
rescate de la conductora 
con técnicas de extracción 
y junto al personal Samu del 
consultorio de Cholchol, apli-
caron técnicas de atención 
de trauma, para evitar que la 
conductora agrave más sus 
lesiones. 

La ruta fue despejada y 
aseada por el personal de 
Bomberos quedando habili-
tada a las 12:30 horas.

Fue trasladada al Hospital de Nueva Imperial

Frontel realiza balance luego 
del fuerte temporal de viento 
y lluvia en la Araucanía

Las comunas más afecta-
das en cortes de energía por 
las inclemencias del temporal 
de viento y lluvia en la Arau-
canía a esta hora y duran-
te la jornada son: Traiguén, 
Curacautín y Lonquimay en 
Malleco y Cunco, Melipeuco, 
Vilcún y Carahue en la Pro-
vincia de Cautín. Esto ya que 
en la zona se han registrado 
ráfagas de viento de cerca de 
100 km/h y que continuarán 
durante este jueves.

Personal de Frontel durante 
la jornada realizó recorridos 
de las líneas e identificó pun-
tos de falla, principalmente 
por caída de árboles y ramas 
sobre el tendido eléctrico, sin 
embargo, las brigadas en al-
gunos puntos no pudieron 
realizar reparaciones ya que 
el constante viento y fuerte 
lluvia impidió abordar las es-
tructuras, salvaguardando su 
seguridad. 

Cabe señalar, además, que 
las comunas cordilleranas y 
costeras han sido afectadas 
durante este día por fallas 
en las líneas de transmisión, 
propiedad de terceros, no 
obstante, hemos podido re-
cuperar los servicios de zo-

nas urbanas gracias a nues-
tros equipos generadores 
de respaldo instalados en la 
zona. 

“Hemos triplicado nuestro 
personal en terreno y esta-
mos realizando todos nues-
tros esfuerzos para abordar 
la mayor cantidad de reque-
rimientos posible. Sin embar-
go, la magnitud del sistema 
frontal ha provocado impor-
tantes daños en la infraes-
tructura eléctrica, interrup-
ción de caminos, entre otras 
dificultades, que podrían ha-
cer variar los tiempos de re-
posición. Por lo que pedimos 
comprensión a los vecinos”, 
explicó Juan Pablo Sánchez, 
jefe de Servicio al Cliente de 
Frontel en Araucanía.

Desde Frontel indicaron 
que los vecinos pueden 
mantenerse en contacto per-
manente con la empresa a 
través de las plataformas di-
gitales, como el botón “Estoy 
sin Luz” en la página web, el 
mapa de desconexiones y la 
APP para teléfonos móviles. 
Para emergencias también 
está disponible la línea gra-
tuita 800 600 802.

Sector Puente Ancapi, Pan-
cul, Colico-Corrales se han 
visto afectados y se trabaja 
con maquinaria de vialidad 
para el despeje de las rutas.

Además, vecinos de los 
sectores mencionados cola-
boran en el despeje y habili-
tación de los caminos.
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Por: Francisco Huenchumilla Jaramillo, Senador

Inversiones en La Araucanía

Se ha instalado en la opi-
nión pública de la Araucanía 
que existen muchas dificul-
tades para las inversiones, 
y que una de ellas sería la 
actitud de las comunidades 
indígenas en los diversos te-
rritorios; y cada cierto tiempo 
surgen voces de organizacio-
nes gremiales que, con cierta 
cuota de irresponsabilidad, 
plantean esta tesis plena de 
prejuicios y de subjetividad.

Es verdad que tenemos 
un problema en nuestra re-
gión, de convivencia entre 
los distintos grupos sociales, 
producto de la historia y del 
conflicto centenario que no 
hemos podido solucionar. 
Ese es un clima que mina las 
confianzas; y que nos inter-
pela, a los actores públicos y 
privados, a buscar un camino 
que nos permita superar esas 
dificultades. A ello se agre-
gan los problemas de segu-
ridad, y que están presentes 
también en todo el país.

Pero en el tema específico 
de las inversiones, conviene 
que le demos una vuelta al 
tema, porque ellas, las comu-
nidades mapuche, tienen su 
propia historia y lógica.

Veamos. Si miramos la 
historia, esta es desolado-
ra y dolorosa para el mundo 
mapuche.  Traigamos sim-
plemente la historia de la 
construcción de lo que fue 
el aeropuerto de Maquehue, 
por allá por la década de los 
30, donde a las comunida-
des allí establecidas desde 
tiempos que se pierden en 
la memoria, las sacaron. Las 
arrearon como animales y 
las trasladaron hasta la zona 
cordillerana de Melipeuco, 
donde hoy uno se encuentra 
con alguno de sus descen-
dientes. Por supuesto, esta 
forma de proceder del Es-
tado chileno no se olvida, y 
está presente en la memoria 
colectiva.

Otro caso fue la instala-

ción, por parte de Endesa, 
de las líneas de transmisión 
que pasaron por el sector de 
Metrenco y Quepe, allá por la 
década de los 40; ingresaron 
a las comunidades imponien-
do las   servidumbres legales 
e instalando las torres de alta 
tensión, simplemente por la 
fuerza del Estado.

En ninguno de estos casos 
hubo indemnización alguna, 
hasta el día de hoy.

¿Qué creen ustedes que 
pueden pensar comunidades 
de seres humanos que son 
tratados de esa manera?

No les pido que sean histo-
riadores, ni teólogos; simple-
mente apliquemos el sentido 
común.

Veamos ahora dos ejem-
plos virtuosos del Chile con-
temporáneo.

La construcción del baipás 
de Temuco. Eran mis tiempos 
de diputado, y en esa condi-
ción me coloqué al lado de 
las comunidades. Dialoga-
mos, conversamos y nego-
ciamos con el entonces mi-
nistro de Obras Públicas don 
Ricardo Lagos, en un plano 
de respeto, no exento de 
desconfianzas y de reunio-
nes duras, pero después de 
un proceso llevado con altura 
de miras y resguardando los 
intereses de todos –bajo la 
premisa de que el desarrollo 
no puede ser a costa de unos 
pocos, sino que con este tipo 
de obras todos tienen que 
ganar– esto tuvo un final feliz 
satisfactorio para todas las 
partes. Ahí está ahora, en el 
año 2024, el baipás en pleno 
funcionamiento; y con la paz 
social correspondiente, don-
de las comunidades sintieron 
que se les respetó y se les 
compensó debidamente por 
la pérdida de sus tierras, en 
beneficio del desarrollo de la 
región y en específico de la 
ciudad de Temuco.

El otro caso fue la cons-
trucción del nuevo aeropuer-

to de la Araucanía, enclavado 
en la comuna de Freire. Eran 
mis tiempos en que fui Inten-
dente de la región. En esa 
oportunidad instalamos una 
mesa de negociación, con 
las comunidades afectadas 
y los organismos del Estado 
respectivos, instancia en qué 
designé –para presidirla– al 
actual delegado presidencial 
José Montalva, que en ese 
entonces oficiaba de gober-
nador provincial.

Fue un proceso que, con 
todas las complejidades, 
permitió que hoy día tenga-
mos uno de los aeropuertos 
más modernos de Chile.

El método fue el diálogo, 
el respeto, las compensacio-
nes; bajo la premisa de que 
las comunidades no pueden 
pagar el costo del desarrollo 
que sirve al resto de la región 
y del país, y de que cuando 
unos ganan, deben ganar 
todos. Ese proceso no está 
totalmente cerrado, y lo pen-
diente debe ser conversado.

Ahora mismo se está de-
sarrollando un nuevo proce-
so en el sector Quepe - Me-
trenco y aeropuerto, donde 
el Estado pretende instalar 
nuevas líneas de transmisión. 
Para ello hizo la licitación 
correspondiente, que está a 
cargo de una empresa priva-
da, y donde nuevamente han 
surgido las complicaciones 
con las comunidades afecta-
das. Yo, como senador de la 
región, no veo una voluntad, 
una iniciativa ni un proceso 
serio y constante para resol-
ver las dificultades que allí 
están presentes.

Naturalmente que no es 
posible hacer esta construc-
ción mientras no se involu-
cre a los afectados, o si se 
pretende desconocerlos e 
invisibilizarlos, como si no 
se hubiese aprendido de las 
experiencias vividas en esos 
mismos territorios. La empre-
sa y el Estado, por medio de 
sus autoridades y de los dis-
tintos organismos involucra-
dos, tienen la palabra. Pero la 
forma de actuar del pasado, 
hoy día no tiene ninguna po-
sibilidad de ser repetida.

En resumen, las comuni-
dades no se oponen a las in-
versiones para el desarrollo, 
pero exigen ser respetadas y 
debidamente compensadas, 
como corresponde a una 
economía de mercado.

Jueves 1 de agosto de 
2024. “Tenemos un sistema 
penitenciario colapsado, que 
no es capaz de hacerse car-
go de la actual realidad de-
lictual del país, ante el fuerte 
aumento del crimen organi-
zado”. Con este diagnóstico, 
la Senadora Carmen Gloria 
Aravena plantea una serie 
de aspectos que, a su juicio, 
se requieren resolver para 
enfrentar el grave problema 
de inseguridad que afecta 
al país, tanto a nivel social, 
como al interior de los recin-
tos penitenciarios.

La congresista afirma que 
Chile está atrasado al menos 
15 años respecto a las me-
didas que se deben adoptar 
para contar con un sistema 
penitenciario moderno, que 
incluye la construcción de 
nuevas cárceles, “ya que 
hay muchas que actualmen-
te tienen una sobrepobla-
ción por sobre el 100% y 
hasta 200%, lo que impide 
segmentar a los reclusos por 
nivel de peligrosidad y hace 
imposible la rehabilitación y 
reinserción de los reclusos, 
perpetuando el círculo de la 
delincuencia”, apunta la Se-
nadora por La Araucanía.

En esa línea, Carmen Glo-
ria Aravena se muestra a 
favor de la ampliación de 
la Cárcel de Alta Seguridad 
en la zona que ha plantea-
do el gobierno en Santiago, 
“ya que esa área cuenta con 
las condiciones y caracte-
rísticas para que el recinto 
penitenciario se emplace, 
considerando que también 
hay otras instituciones vin-
culadas al sistema judicial y 
penitenciario que hacen idó-
nea su ubicación ahí”.

La parlamentaria expresó 
que “es importante entender 
que no podremos resolver el 
problema de hacinamiento 
si es que no se construyen 
nuevas cárceles, y mientras 

haya sobrepoblación, no 
habrá rehabilitación, lo que 
a su vez pone en riesgo la 
seguridad al interior de los 
penales, la de los propios 
reos y gendarmes, por eso 
es muy importante avanzar 
en una modernización del 
sistema penitenciario”.

La Senadora Aravena indi-
có que hace casi un año se 
aprobó un proyecto de ley 
que reduce en un 50% los 
permisos necesarios para 
construir una cárcel, lo que 
permite agilizar la instalación 
de esta infraestructura, con-
siderando la urgencia que 
tiene el país en esta materia.

Otro aspecto que abordó la 
congresista es la necesidad 
de mejor las condiciones la-
borales y de funcionamiento 
de Gendarmería, precisa-
mente para fortalecer la pro-
fesionalización del servicio 
y que se ajuste a la realidad 
delictual actual y del sistema 
penitenciario en Chile, con 
personal que tenga una pre-
paración continua, ante la 
presencia de bandas crimi-
nales transnacionales. “Gen-
darmería cumple una labor 
estratégica y fundamental 
para garantizar la seguridad 
en Chile, por lo tanto, hay 
que entregarle herramientas 
modernas y las condiciones 
adecuadas para que desa-
rrollen de la mejor forma su 
trabajo”, expresó la Senado-
ra Aravena.

La legisladora indicó que 
en la sesión especial hubo 
consenso en la urgente ne-
cesidad de avanzar en este 
proceso, para lo cual hay 
un desafío legislativo im-
portante que permita imple-
mentar las medidas que se 
requieren. “Estamos muy 
atrasados en este tema, por 
lo que el Estado debe apu-
rar el paso antes de que sea 
demasiado tarde”, concluyó 
Carmen Gloria Aravena.

Senadora 
Aravena: “Chile 
requiere más 
cárceles, pero 
también un 
sistema 
penitenciario 
moderno que 
permita la 
rehabilitación y 
reinserción”
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